

2016

**PROYECTO AMANECER
MEMORIA**

PROYECTO AMANECER

ÍNDICE

- **Introducción**
- **Estructura organizativa**
- **Actividades de sensibilización**
- **Entidades con las que hemos colaborado**
- **Proyectos:**
 1. **Comedor infantil La Palmera, Diriamba, Nicaragua**
 2. **Apoyo a comedor infantil Madre Nazaria, Managua, Nicaragua**
 3. **Equipamiento pisos Fundación S.M.P., Madrid**
 4. **Apoyo a la educación infantil y sanitaria, Manila, Filipinas**
 5. **Apoyo alimentación infantil, Manda Maweni, Kenia**
- **Balance económico**

INTRODUCCIÓN

La memoria que presentamos ofrece, de manera simplificada, los aspectos esenciales de los cinco proyectos que se han llevado a cabo en Proyecto Amanecer durante el año 2016. Más adelante se detallan con más precisión estos proyectos que realizado. Durante 2016 se han mantenido los proyectos, en especial los que suponían un apoyo a la nutrición y la sanidad, por la necesidad imperiosa de seguir manteniendo este tipo de proyectos de subsistencia.

El único proyecto nuevo que acometimos fue el de Equipamiento de once viviendas, cuya contraparte es la Fundación San Martín de Porres, mediante la adquisición de lavadoras, frigoríficos y mobiliario básico para el equipamiento de estos pisos en régimen de alquiler social, para personas sin hogar que pernoctan en la Plaza Mayor de Madrid.

También continuamos este año colaborando con el Centro Ravasco de Manila, mediante la financiación para ofrecer asistencia pediátrica general, dental y vacunación, junto con la aportación de alimentos básicos para la buena alimentación de 65 niños y niñas de manera directa y a otros 165 de forma indirecta.

Hemos seguido colaborando en la alimentación infantil de la escuela de Manda Maweni, en Lamu (Kenia), mediante leche en polvo y una papilla nutricional, lo que favorece la capacidad de concentración de los niños y niñas y se estimula su escolarización.

La Asamblea de socios decidió continuar financiando el Comedor infantil de la Palmera, en Diriamba (Nicaragua), en el que se ha ofrecido el desayuno y la comida a 60 niños y niñas de entre 1 y 5 años, junto a 10 personas ancianas y solas de la comunidad.

Se ha seguido apoyando también al comedor infantil Madre Nazaria, que está en el barrio René Cisneros en Managua, para la adquisición de los alimentos básicos con los que se preparan los menús diarios del comedor, mejorando la alimentación y la higiene de 90 chicos y chicas y, a la vez, su provecho escolar.

Esta síntesis de los cinco proyectos acometidos durante el año 2016, permite hacerse una idea básica del trabajo realizado por nuestra Asociación Proyecto Amanecer. Más adelante se detallan ampliamente cada uno de los proyectos.

Solo nos queda agradecer de todo corazón a las personas que nos han ayudado a llevar a cabo nuestra labor, tanto económicamente como a través de distintas actividades para la recaudación de fondos y para hacer más visible nuestra ONG en la sociedad.

ESTRUCTURA ORGANIZATIVA

De acuerdo a lo que se aprobó en nuestra Asamblea General del año 2015, la Junta de Gobierno, conforme a lo estipulado en la Ley Orgánica 1/2002, de 22 de marzo, queda constituida por los siguientes miembros:

Presidenta	Gloria Vergés de la Muela
Vicepresidenta	Mari Carmen Anguita Palacios
Tesorera	Luisa García-Arquimbau Ayuso
Secretaria	Begoña Barroso Nombela
Vocal	Emilio Muñoz Fuentes
Vocal	Miguel Ángel Mesa Bouzas

Además de la Junta Directiva, Proyecto Amanecer mantiene la organización de su estructura que, conforme al artículo 9 de sus Estatutos, funciona mediante diversas Comisiones de trabajo: Secretaría, Administración/Contabilidad, Proyectos y Boletín.

ACTIVIDADES DE SENSIBILIZACIÓN

Durante el año 2016 desarrollamos estas actividades de sensibilización:

1. Durante las fiestas de Septiembre, en la caseta de la Asociación Vecinal Amistad de Canillejas, algunos de nuestros más jóvenes colaboradores pusieron un puesto con propaganda y el mercadillo en el que se vendió ropa de segunda mano y nueva, accesorios y complementos varios, haciendo más visible a nuestra ONG en el barrio y consiguiendo recursos para la financiación de los proyectos. El día 17 de diciembre se realizó un nuevo mercadillo solidario, con una buena asistencia de público.
2. Este año se continuaron realizando entrevistas que Radio Diamante de Canillejas nos hace con regularidad. Pudimos comer nuestra Asamblea de Noviembre, los proyectos que aprobación junto a otras actividades que llevamos a cabo. Este medio ha servido para dar publicidad a nuestra Asociación en el barrio de Canillejas.
3. También se presentó, un nuevo proyecto a la Asociación de Teólogos/as Juan XXIII, que consistió en dar apoyo a la alimentación infantil en el colegio de Manda Maweni, Lamu, Kenia, mediante una papilla nutricional y leche en polvo, para garantizar la capacidad de concentración a los niños y niñas, fortaleciendo su estado físico y anímico.
4. Continuamos comunicándonos con nuestros socios y otras personas y asociaciones de solidaridad, que se encuentran más unidas a nuestra ONG, mediante el Boletín que realizamos tres veces al año. Es un buen instrumento para la comunicación, e intentamos que también lo sea de sensibilización. También seguimos actualizando nuestra página web para que, tanto nuestros socios como cualquier persona interesada, pueda acceder a nuestros proyectos, asambleas, memorias, actos de solidaridad, sensibilización y comunicación, boletines, etc.



5. ENTIDADES CON LAS QUE HEMOS COLABORADO

- Religiosas de la Asunción
- Asociación de Teólogos/as Juan XXIII
- Asociación Vecinal "Amistad" de Canillejas
- Radio Onda Diamante de Canillejas
- Grupo OJAS. Centro Cultural Palomeras
- Asociación ANIDAN
- Damas Latinas de Manila
- Religiosas Cruzadas de la Iglesia
- Fundación San Martín de Porres



PROYECTOS

1. COMEDOR INFANTIL

Zona	La Palmera
País	Nicaragua
Beneficiarios/as	60 niños y niñas de 1 a 5 años y 10 adultos de la zona
Área	Asistencial
Contraparte	Hermanas Religiosas de la Asunción
Importe	5.000 USD

Este Proyecto es el más antiguo que venimos financiando ininterrumpidamente, año tras año desde nuestra Asociación. La ausencia absoluta de financiación nos hace sentirnos moralmente forzados a mantenerlo, ya que continúa siendo necesaria la ayuda que enviamos. De lo contrario no se aseguraría una alimentación que favorezca unos mínimos de aporte proteínico a la población infantil, junto a diez personas ancianas sin familia que les sostenga, además de encontrarse enfermas, por lo que les resulta imposible prepararse siquiera su propia comida, así como también a las madres, primordialmente, ya que ellas son las que preparan las distintas comidas en el colegio.

La Palmera es un pueblo que se encuentra en una zona rural a 59 kilómetros de la capital, Managua. En toda Centroamérica, la expansión económica más importante se produjo con los cultivos de café, administrados por grandes empresas extranjeras. Cuando estas abandonaron la zona, buscando otros sitios que les resultaran más baratos para el cultivo, la población en edad laboral, incluyendo varones, mujeres y jóvenes, se quedaron desempleados, sin ninguna contraprestación económica de parte del gobierno. A este problema hay que añadirle una enorme contaminación de las tierras, por los pesticidas y herbicidas que utilizaron durante años por estas corporaciones. Estos hechos conllevaron en toda la zona una gran pobreza, que se juntó a la carencia absoluta de planes de desarrollo por los distintos gobiernos. Esta situación ocasionó una gran emigración, principalmente hacia los Estados Unidos, permaneciendo en la zona una pequeña cantidad de personas para intentar acrecentar la actividad económica.



Cuando las tierras se recuperaron de la contaminación química, y se lograron implantar nuevos cultivos, comenzó una nueva crisis económica que dificultó la recepción de ayuda, tanto de tipo técnico como también económico, que ayudara a la implantación de otras nuevas iniciativas de producción.

El proyecto ha logrado, en una primera etapa, que la población infantil de uno a cinco años, reciba el desayuno y una comida completa, que les aporta leche, proteínas y verduras. Estos 60 niños y niñas estudian en este centro escolar el año escolar completo, con lo que nuestra ayuda permite mejorar las posibilidades de finalizar, durante los primeros años de infancia, los estudios primarios. En una segunda etapa se ha logrado que reciban una comida diaria conveniente para el resto de la población, ya que no pueden realizar las actividades diarias de una forma adecuada: son hombres y mujeres mayores solas, que no tienen familia y que normalmente se encuentran enfermas, etc., por lo que se les envía la comida que estos niños y niñas les llevan diariamente, favoreciendo así una educación en valores y de cuidado hacia las personas ancianas y sin recursos. En una tercera etapa se ha logrado que la salud de la población de la zona haya desarrollado una mejora, pues con el aumento de sus defensas, logran enfrentar las enfermedades endémicas del lugar en que viven.

Este proyecto lo gestionan y administran las profesoras del centro educativo, que también son parte activa de la activación y seguimiento de las distintas actividades de la comunidad. Las actividades se han dirigido a la compra cada semana de: guineos, tomates, cebollas, chiltomas, ajos, arroz, chayote, lizano, repollo, zanahorias, pipianes, crema, huevos, carne, salchichas, pollo, maseca, naranja agria, mortadela, apio, piña, melón, melocotón, bonete, queso, tortillas de maíz, aceite, detergente, cloro, paste y jabón de lavar.



2. EQUIPAMIENTO DE 11 VIVIENDAS PARA PERSONAS SIN HOGAR

Zona	Madrid
País	ESPAÑA
Beneficiarios/as	15-20 personas de forma directa
Sector	Habitacional
Contraparte	Fundación benéfica San Martín de Porres
Importe	5.000 €



Este proyecto ha consistido en la compra de parte del equipamiento para la puesta en marcha de 11 viviendas para personas sin hogar que viven en la calle. Las personas han sido derivadas por el Samur Social, dependiente del Ayuntamiento de Madrid, con las que ha establecido un contacto personal y un seguimiento social, aceptando ser alojadas en los pisos.

Las viviendas las alquila la EMVS de Madrid a un precio entre 150 y 190 euros mensuales, pero estaban vacías de mobiliario y, por lo tanto, se tiene que proceder a instalar el equipamiento básico: nevera, frigorífico, mobiliario básico... La Fundación San Martín de Porres trabaja para apoyar a personas sin hogar o en situación de exclusión social grave, para que recuperen su autonomía y puedan vivir en condiciones dignas. La filosofía de su trabajo consiste en

una oferta no impuesta, basada en el respeto a la intimidad y al proceso individual de cada persona, en el acompañamiento y la relación de ayuda que se establece, así como en la progresiva responsabilización de las personas sin hogar en su proceso de cambio. Una de las necesidades centrales del colectivo de personas sin hogar es la de conseguir una vivienda digna. No se trata únicamente de la necesidad de un espacio físico que reúna condiciones aceptables de habitabilidad, sino además que la vivienda se convierta en un espacio en el que sea real la intimidad, la seguridad y el espacio personal que esta implica. Partiendo de que el problema de acceso a la Vivienda, se trata de una situación en la que confluyen factores de distinta naturaleza, tales como: económicos, personales, sociales, etc., son conscientes de la imposibilidad de intervenir sobre el mismo si no se hace desde una perspectiva integral.

El proyecto se plantea como un modelo "Housing First" en el sentido que las personas que están durmiendo en la calle con un proceso de grave exclusión residencial, pasan directamente a residir en una vivienda. La idea principal es que la vivienda es lo primero que debemos facilitar a las personas, además de apoyo que les ayude a mantenerse en ella. Las características de este programa que sería de aplicación en este proyecto son:

- Entender el alojamiento como un derecho humano fundamental, al que deben tener acceso todas las personas.

- Partir del principio de que las personas toman todas las decisiones que les afectan; por lo tanto, los equipos de profesionales están para apoyar en ese proceso y para ayudar a que las personas puedan llevar a la práctica sus decisiones. Cualquier apoyo que se preste, pone a la persona y sus necesidades en el centro.

- Tender a la normalización, huyendo de guetos de vivienda o de formas de alojamiento en las que se concentren personas que partían de una situación de exclusión social.

- La vivienda es el lugar de residencia, de intimidad y de seguridad de cada persona; si es necesario algún tipo de tratamiento, este se realizará desde los recursos y servicios a los que accede el resto de la ciudadanía.

- La comunidad (el bloque en el que las personas viven, el barrio, etc.) es un espacio de oportunidades para recuperar la relación con el entorno y construir una red social de apoyo.

Los resultados que se han conseguido es alojar a 15 personas, que se espera que en su mayoría logren mantenerse en el piso de manera adecuada y no retornen a situación de calle. Además así mejorarán en su autonomía.

En todos los pisos se ha realizado un trabajo socioeducativo orientado, de una parte, a garantizar una convivencia adecuada y óptima para favorecer los logros personales planteados, y de otra, un trabajo educativo en el que se han reforzado o consolidado habilidades personales y sociales necesarias para alcanzar la autonomía (gestión del dinero, relaciones sociales, responsabilidad, etc.), planteado siempre desde una visión positiva y una confianza en las potencialidades de las personas participantes. Se ha contado con la figura de un educador para este cometido.



Con todos los participantes, se ha diseñado un Plan Individualizado de Intervención que sirve de base al conjunto de actuaciones realizadas en el proyecto. Entre ellas, es fundamental la figura del trabajador social, que ha realizado un acompañamiento de referencia en el tiempo que se plantea la intervención, a la vez que se han planificado los mecanismos de coordinación y de trabajo en red con otros centros y entidades que trabajan con el mismo colectivo, para actuar desde la complementariedad y el establecimiento de sinergias entre los distintos profesionales que trabajan con la persona.

Se ha hecho un especial hincapié en la utilización de los recursos socioeducativos y del entorno que puedan ayudar a estas personas, sin descartar los recursos ocupacionales y de empleo de la propia fundación. Siempre se ha contado con la participación activa y respeto por el proceso personal de cada beneficiario.

3. AYUDA AL COMEDOR MADRE NAZARIA

Zona	Managua
País	NICARAGUA
Beneficiarios/as	90 niños y 20 ancianos, así como 360 de forma indirecta.
Sector	Asistencial
Contraparte	Misioneras Cruzadas de la Iglesia
Importe	4,754 USD

Este año de 2016 se ha seguido financiando el proyecto de ayuda alimentaria para el Comedor Madre Nazaria, que se encuentra en el barrio René Cisneros de Managua, que administran las Misioneras Cruzadas de la Iglesia, quienes siguen llevando a cabo su labor solidaria y de promoción social en este barrio desde hace casi años.



Este barrio se creó después de 1979 con diversas familias que acudieron a la ciudad desde diversas zonas de Nicaragua, huyendo de los lugares donde se desarrollaba la guerra. Al llegar ocuparon varias parcelas, construyendo en un principio sus precarias chabolas. René Cisneros es, por lo tanto, un barrio marginal al que, aunque ya se ha asfaltado y tienen agua y luz eléctrica, la situación tanto social como económica no ha conseguido mejorar de forma sustancial. El barrio está compuesto por unas 1.000 familias que viven en un estado mayoritario de pobreza, y algunas en una enorme miseria.



Los niños, niñas y jóvenes adolescentes, que son receptores de este proyecto, forman parte de familias desestructuradas, primordialmente por una situación de maltrato, falta de atención, afecto, alcoholismo, sentimientos de minusvaloración... Varios de estos adolescentes que asisten cada día al comedor, no reciben una alimentación suficiente en la mayoría de los casos, por haber sido abandonados por el padre, la mayoría de las veces, por la madre, o porque no tienen otro remedio que trabajar en el comercio informal en la calle muchas horas diarias para llevar algo de dinero a su casa.

Estos niños y niñas menores son los más propensos a estar desnutridos y, al no poder acceder a los alimentos necesarios para un adecuado crecimiento y desarrollo, tienen consecuencias negativas para su estado de salud a largo plazo. Hasta este momento, la deficiente alimentación afecta seriamente al rendimiento en la escuela de los niños y

niñas y a su desarrollo intelectual, con lo que el peligro del fracaso escolar se eleva. Por ejemplo, un niño o una niña de baja talla social, tiene hasta veinte veces más riesgo de repetir cursos que otro de talla normal.

Como ya lo hemos comentado antes, las Misioneras Cruzadas de la Iglesia administran y dirigen el comedor. No obstante, varias personas de forma voluntaria, y en diferentes turnos, realizan la limpieza del mismo y la elaboración de la comida, así como el lavado del menaje y los diferentes utensilios que se emplean en las comidas. Las Misioneras que coordinan este proyecto realizan, el seguimiento cotidiano del funcionamiento del comedor.

La ayuda que nos han solicitado este año, ha sido fundamentalmente para la compra de alimentos básicos, durante un periodo del año escolar 2016, que se han utilizado para la preparación de sobrios menús diarios, pero muy equilibrados: arroz, frijoles, azúcar, aceite, carne de res, soja y pollo.



Así se ha llevado a cabo y solucionado, esencialmente, el asunto de la malnutrición en una fase vital del crecimiento de estos niños y niñas. De esta forma entre todos hemos conseguido una concienciación y sensibilización para evitar probables enfermedades, ya sea por falta de alimentos, o colaborando a una mejor calidad de vida, atendiendo a 90 niños, niñas y jóvenes adolescentes directos, 20 ancianos/as y a 360 personas de manera indirecta. Lo que hemos logrado conjuntamente, entre Proyecto Amanecer y nuestra contraparte, es haber ofrecido, al menos, una comida cada día a menores que se encuentran en grave riesgo de desnutrición, y cuyo modo de vida no es el más saludable, por la difícil situación económica y social que enfrentan sus familias.

4. APOYO SANITARIO Y NUTRICIONAL INFANTIL	
Zona	Manila
País	FILIPINAS
Beneficiarios/as	65 niños y niñas. Indirectos 165
Sector	Sanitario y alimentario
Contraparte	Asociación de Damas Latinas de Manila
Importe	4.600 USD

Este proyecto ha servido para favorecer y mejorar las condiciones de vida de 65 niños y niñas de forma directa y a 165 personas de manera indirecta del Colegio Day Care Center, en Parañaque, Manila (Filipinas). Todos estos niños y niñas asisten a esta Institución, con anhelos de progresar para así construir un futuro mejor y más digno para ellos y sus familias.

Gracias, a la colaboración de Proyecto Amanecer durante el año escolar 2016- 2017, se han podido realizar muchas obras de asistencia material a muchos niños y niñas, jóvenes, adultos y familias, que continuamente vienen en busca de ayuda

Los puntos presentados tanto en el proyecto como en el presupuesto, se han ejecutado satisfactoriamente, a lo largo del calendario escolar y el cronograma de actividades de la Institución, brindando con ello tanto a los niños y niñas como a sus respectivas familias, una asistencia justa y oportuna, una formación integral, la cual les ha ayudado a crecer en todo sentido y a tener una vida mejor.

Este año en el área de la Nutrición, se ha contado con la orientación y la ayuda de la nutricionista del Barangay Don Bosco, que no solo dio algunas sugerencias prácticas y saludables para el almuerzo de los niños y las niñas, que les ayude en su crecimiento físico e intelectual sino que también impartieron un taller a las familias sobre Nutrición.



En el campo de la Salud, el programa de Vacunación se realizó en varias fases, en las cuales se vacunaron a nuestros niños y niñas y algunos de sus hermanitos. Las vacunas que se administraron fueron: MMR, Chicken Pox, Neumonía, la vacuna contra la Influenza, entre otras. Se realizó también la desparasitación de los niños y las niñas.

En la parte de la salud dental, los niños recibieron la atención que cada uno requería: limpieza, restauración, extracciones. Algunos de los familiares también recibieron atención.

A lo largo de este curso se ha ofrecido una atención médica oportuna, no solo a los niños y niñas, sino también a algunos familiares y otras personas, a través de consulta médica, laboratorio, Rayos X, hospitalización, etc. Dentro de la asistencia médica, se ha ayudado a algunas mamás en el momento de dar a luz.

Se realizaron también varios talleres de higiene personal, nutrición, prevención de desastres naturales, planificación familiar y de manualidades.

Se ha podido dar ayudas especiales a mucha gente, en transporte, en poder sacar algunos documentos como certificados de nacimiento, el pago del alquiler, de luz, ayuda económica a familias que han perdido a algún ser querido, asistencia escolar, asistencia en los momentos de calamidades, entre otras muchas...

5. APOYO A ALIMENTACIÓN INFANTIL

Zona	Isla de Lamu
País	KENIA
Beneficiarios/as	120 niños/as de la escuela de Maweni en Manda
Sector	Alimentación
Contraparte	ANIDAN
Importe	4.843\$

Los objetivos de este proyecto que se han cumplido este año 2016 han sido dos:

1. Promover y garantizar que todos los niños que asisten al colegio de Manda Maweni, desde guardería hasta 5º de primaria, reciban una comida diaria como la papilla nutritiva llamada "Uji".

2. Gracias a esta papilla ha aumentado la demanda de alumnos en el colegio y muchos de ellos han asistido a clase en lugar de estar trabajando con los adultos, por lo que han fomentado la educación en los niños y niñas de la población.

A través de Anidan y su diálogo con las autoridades, el gobierno ha construido un aula exclusivo para guardería, por lo que los estudiantes disponen de mejores instalaciones. En 2016, de nuevo Anidan ha sido capaz de garantizar la papilla nutritiva a 120 niños y niñas, los cuales han acudido de lunes a viernes al colegio público de educación infantil y primaria, que abarca hasta quinto curso y durante sus vacaciones escolares.

Este proyecto ha contribuido a mejorar la salud de los niños y niñas beneficiarias del mismo, además de promover su asistencia al centro educativo dado que una comida diaria está asegurada, en un contexto social donde la pobreza es significativa.

Los niños y niñas han incrementado su capacidad para atender las clases que se imparten en el colegio de Maweni.

La cocinera del "uji" obtiene un ingreso mensual que permite cubrir parte de sus gastos y aumentar su calidad de vida.

Continuar con este proyecto ha supuesto seguir cambiando las vidas de estos niños y niñas, dándoles la oportunidad de acceder a una educación.

Anidan les ha proporcionado la cantidad semanal necesaria para preparar la papilla nutritiva, que diariamente consiste en:

- Cuatro paquetes de avena. Dos kilos de avena (2kg).
- Dos kilos de Maziwa (leche) (2kg).
- Dos kilos y medio de azúcar (2 ½ kg).





Cada semana, desde enero de 2014, un grupo representativo del pueblo se ha encargado de recoger la provisión semanal en la Casa de Anidan y una mujer es la encargada de cocinar la papilla.

Dar un apoyo nutricional para los niños con una papilla nutricional y la leche ha asegurado su capacidad de concentrarse, y una mayor fuerza de su estado físico y mental.

BALANCE ECONÓMICO

INGRESOS Y GASTOS 2016

GASTOS		
OPERACIONES DE FUNCIONAMIENTO		
1. Ayudas monetarias y otros:		
b) Proyectos de cooperación:		26.879,61
Ayuda familias necesitadas "Anidan" (Kenia)	4.850,00	
Comedor infantil "La Palmera". Mis. de la Asunción (Nicaragua)	5.552,34	
Aportación agua potable. Fundacion Kaloob (Filipinas)	2.738,13	
Comedor Madre Nazaria. Cruzadas de la Iglesia (Nicaragua)	4.374,82	
Apoyo sanitario y nutricional infantil "Inst.Ravasco" (Filipinas)	4.364,32	
Equipamiento "Albergue San Martin de Porres" (España)	5.000,00	
2. Consumos de explotación:		1.516,89
a) Servicios Profesionales Independientes	542,21	
b) Material oficina (boletines, sellos etc.)	136,58	
c) Varios	478,10	
d) Alquiler local	360,00	
6. Provisiones proyectos		180,19
7. Gastos financieros		1.053,22
TOTAL GASTOS		29.629,91
INGRESOS		
OPERACIONES DE FUNCIONAMIENTO		
1. Ingresos de la entidad por la actividad propia:		
a) Cuotas de asociados	25.842,09	
b) Donativos	2.067,90	
3. Otros Ingresos:		1.719,92
a) Provisiones aplicadas a proyectos	1.719,92	
TOTAL INGRESOS		29.629,91

El presente Balance de Ingresos y Gastos de la Asociación corresponde al periodo de 1 de enero a 31 de diciembre de 2016 y refleja exactamente los datos que figuran en la contabilidad de la misma.

Los ingresos provienen en su totalidad de las aportaciones de los socios y donativos recibidos ya que no hemos optado a ninguna subvención.

Como de costumbre a final de año tuvo lugar la Asamblea General para dar cuenta de lo realizado hasta ese momento y analizar si había fondos suficientes para terminar los proyectos que teníamos pendientes. Se analizaron las cuentas y se vio que no había ningún problema para cumplir con lo que se había proyectado. Se había cubierto la parte del proyecto de "Agua potable" de la Asociación Kaloob que nos quedó pendiente en 2015, se había subsanado el error en la transferencia realizada a las Religiosas del Asunción a finales de 2015 y se habían realizado todos los proyectos programados para el presente ejercicio quedando alguna entrega por enviar que se realizaría antes de terminar el año.

Como en otras ocasiones se ofreció a los socios el testimonio de las contrapartes mediante videos y fotografías que habían enviado mostrando lo que se había realizado.

Asimismo se dieron a conocer los nuevos proyectos a acometer en el año 2017 tratando de amoldar los costes a los ingresos que prevemos recaudar quedando aprobados por la totalidad de los socios.

Como es costumbre la totalidad de lo recaudado se ha empleado en cubrir los proyectos realizados durante el ejercicio, así como en la cobertura de los gastos necesarios para el desarrollo de las actividades. Toda la actividad de la Asociación, de acuerdo con nuestros Estatutos, se realiza con personal voluntario con excepción de la persona que tenemos contratada para llevar todo lo relacionado con las Administraciones Públicas. La diferencia entre Ingresos y Gastos queda reflejada en una cuenta para provisiones de proyectos futuros.

Los gastos contabilizados son los relativos a alquiler del local, servicios independientes, material de oficina, difusión de un boletín informativo y los financieros que originan las transferencias realizadas a las contrapartes.

En el presente ejercicio ha habido muy pocas bajas entre los socios que mantienen sus cuotas con la idea de colaborar con la Asociación para hacer llegar su pequeña ayuda a los más necesitados. Por otra parte hemos contado con la ayuda de los socios más jóvenes que con su trabajo y presencia han llevado a cabo mercadillos con los que han recaudado fondos para la Asociación a la vez que la daban a conocer entre los asistentes. A todos ellos agradecemos su fidelidad y colaboración esperando seguir contando con su confianza y apoyo en el futuro.

